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醫院管理局通過多項計劃招納各
地人才，目前已有67名非本地培訓醫
生來港交流，當中不乏資歷較深的專
科醫生，包括兩名來自內地三甲醫院
的副主任級醫生，於去年11月加入新
界東醫院聯網。

兩位醫生在胃腸外科及消化內科
具有14至18年經驗，可主刀處理高難
度胃腸鏡、息肉切除手術等工作，現
時每周有四日在落馬洲中央援港應急
醫院提供內視鏡檢查。他們認為，
「香港醫護有高水平的素質和服務態
度，而內地日常門診及檢查工作量
大，希望未來兩地有更多交流，推進
醫療工作更加細緻。」

大公報記者 王亞毛（文） 黃洋港（圖）

醫管局數據顯示，截至今年4月30
日，共有301名非本地培訓醫生在醫管
局工作或進行交流，包括234名於醫管
局全職工作的醫生，以及67名交流醫
生，其中50名醫生來自大灣區及上
海。參與交流的醫生涵蓋超過10個專
科，包括麻醉科、綜合內科、眼科、
放射科和外科等。（詳見表）

原在中山大學附屬第一醫院擔任
胃腸外科副主任醫師的葉錦寧，透過
交流計劃於去年11月加入醫管局新界
東醫院聯網。他具有14年臨床經驗，
熟悉胃腸鏡操作、胃腸腫瘤腹腔鏡及
機械人手術，並可操刀較嚴重或癌變
的息肉切除手術。

及早發現腸道息肉動刀切除
葉錦寧表示，抵港後首先由本地

醫生協助熟悉香港的醫療系統、如何
處理緊急情況，以及轉介給下一位醫
生的流程等，他說， 「來港半年左
右，感受到香港整個醫療系統很先
進，可跨醫院查到病人過往紀錄，而

內地可能每間醫院都有各自的系統，
需再耗時整理。」

葉錦寧稱，早前聽聞香港的公立
醫院輪候時間較長，此次來港後有了
更深體會，未來回內地後也會更理解
港人北上醫治的急切。他分享，曾在
港為一名高齡病人做腸鏡時，發現病
人未能提前將腸道清理乾淨，無法檢
查，為避免再次輪候檢查，他額外用
近兩個小時為病人清理，於是進一步
發現其腸道內有較大的息肉，立即主
刀操作切除息肉，避免了患處隨時間
病變的可能。

同於去年11月來港交流的梁崇芬
醫生，原任職廣東省中西醫結合醫
院，在內地取得消化內科副主任醫師
資格，以及消化內鏡3至4級別手術資
格，具有18年臨床經驗，可獨立處理
內視鏡、具一定難度的手術等。他分
享，曾有七旬香港長者做胃鏡，原本
未發現較大問題，但對胃內部分糜
爛、潰瘍的部位進一步化驗，發現有
早期癌變，遂幫其及早做手術處理。

梁崇芬說，來港前一直擔心能否
適應本地醫療系統，經過培訓發現，
兩地在專業技術上差別不大，對醫管
局系統、撰寫報告等可以很快熟悉，
同時與病人的溝通也十分順暢， 「可
以感受到香港醫護服務態度很好，而
病人對醫生也十分尊敬，認可度和信
任度很高。其實因為內地門診並非預
約制，故日常接診量較大，希望未來
兩地有更多交流，令我們的工作也更
加細緻。」

每日處理10至15胃腸鏡檢查
兩位醫生現時每周有四日在落馬

洲中央援港應急醫院做胃鏡，一日時
間在大埔雅麗氏何妙齡那打素醫院做
腸鏡；工作量方面，每日可處理約15
個胃鏡檢查、大埔那打素醫院每日約
10個腸鏡檢查。新界東醫院聯網臨床
服務統籌冼藝泉表示，未來希望香港
爭取引進更多具備專科經驗的非本地
人才，進一步發揮跨境醫療的協同優
勢，推進兩地甚至多地人才交流。

責任編輯：黃格煜 美術編輯：蕭潔景

內地資深醫生來港交流互相學習
「香港醫護素質高，服務態度好」
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內視鏡檢查輪候時間縮短

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：有美國國會參議員近日再次
提出所謂的 「香港制裁法案」 ，
聲稱要對中國中央政府官員以及
香港特區政府官員和司法檢控人
員實施制裁，試圖以此手段威脅
和恫嚇相關人士。有香港市民團
體昨日自發前往美國駐港總領事
館外抗議，強烈譴責美國的行
為，認為這是公然詆毀香港的自
治與法治。抗議群眾表示，作為
中國香港的一分子，他們堅決維
護國家主權、安全和發展利益，
並堅定支持 「一國兩制」 方針以
及香港特區政府依法施政。

市民團體指出，自回歸以
來，香港作為特別行政區始終依
法享有高度自治權。特區政府推
行香港國安法以及基本法第23條
立法，有效維護了國家安全和香
港社會秩序，為市民安居樂業和
經濟發展提供了穩固保障。然
而，美國部分政客出於政治私
利，肆意踐踏法治精神，暴露其
妄圖通過打壓香港來遏制中國發

展的險惡用心。市民團體認為，
這些政客無法容忍香港的繁榮穩
定，更不願見到 「一國兩制」 的
成功實踐。

抗議群眾還強調，香港是國
際金融中心和司法獨立的典範，
美國如果執意破壞合作，最終只
能自食其果。他們呼籲美國立即
停止詆毀香港，停止干涉香港內
部事務，並警告美方對香港的任
何敵對行動都將以失敗告終。

香港立法會議員周浩鼎在社
交媒體上發文，對美國參議員的
行為表示強烈譴責。他指出，美
方企圖以制裁手段恐嚇香港的司
法機構法官及律政檢控人員，但
這些官員依法維護國家安全天經
地義，不會被無理恐嚇所動搖。
他強調，從來只有別有用心的美
國政客，試圖在香港進行反中亂
港行徑，企圖削弱香港的國家安
全防線，滿足他們的政治私利。
他譴責美國政客的卑劣行徑，認
為這些干預香港事務的圖謀必將
以失敗告終。



市民赴美領館抗議美方抹黑港法治

▲保衛香港運動成員早前自發組織到美領事館外，抗議美國政客抹黑香港
司法。

◀▲香港有市民昨日到美國駐香港總領事館外抗議，譴
責美國政客恫嚇香港維護國家安全人員。

▲兩位內地醫生葉錦寧（左）和梁崇芬（右）在胃腸外科及消
化內科具有14至18年經驗。

▲香港東區各界協會早前到美領事館示威，抗議美國政府粗暴干預香港司
法。
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非本地培訓
醫生數目：

301人

來自英國
55%

來自中國
內地14%

來自
其他地方

18%

所屬專科：
麻醉科、腸胃肝臟
科、神經外科、眼
科、兒科、放射科、
外科等

所屬專科：
麻醉科、綜合
內科、眼科、
放射科、外科等

來自大灣區
及上海
50人

來自馬來西亞、菲
律賓、英國等地

參與交流的醫生：

67人

註：截至今年
4月30日數據

資料來源：
醫院管理局
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於醫管局全職工作：

234人

（愛爾蘭、馬來西亞、
美國、加拿大等）
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位於落馬洲的中央援港
應急醫院，現時由醫院管理
局新界東醫院聯網負責管理

及運作，以善用中央政府贈港資源。醫
管局於2023年4月推出 「日間放射診斷
服務先導計劃」 ，在中央援港應急醫院
提供電腦掃描造影、磁力共振掃描造
影，以及其後開展的超聲波造影服務。

先導計劃先於新界東醫院聯網推
行，其後擴展至全港公立醫院的病人。
先導計劃由各聯網醫院主動甄選正在等
候檢查的合適病人，包括非緊急、情況
穩定及行動自如的非住院病人，邀請他
們自願參與計劃，好讓各聯網醫院騰出
資源加快處理緊急個案，從而達至縮短
輪候時間。

2023年10月起，中央援港應急醫院
增設內視鏡檢查，現時有2間檢查室，每
星期可提供20個服務時段，每個服務時
段可為7至8名病人檢查，主要幫助患有
胃痛及胃酸倒流、貧血、吞嚥困難、良
性潰瘍或胃壁黏膜病變的個案，多數個
案是經家庭醫學部轉介，或是輪候超過
六個月的專科門診非緊急個案。

新界東醫院聯網臨床服務統籌冼藝
泉表示，截至今年4月30日，中央援港
應急醫院已為近5500病人提供內視鏡檢
查服務。目前，病人平均輪候約2至3個
月，較以前須等超過一年，大大縮短。
去年新界東聯網共有約3500個病人進行
內視鏡檢查，在中央援港應急醫院的個
案佔10%左右。 大公報記者 王亞毛

【大公報訊】記者莫思年報道：當局
透過申報資產及舉報制度，及向內地相關
部門查詢，多管齊下打擊濫用公屋。房屋
署及房協上年度錄得42公屋租戶擁有內地
物業，部分需要交還單位。

現時公屋申請者申請公屋，以及公屋
住戶按 「富戶政策」 申報時，必須申報在
香港以外的地方擁有土地或物業等資產。
房屋署昨日（18日）表示，上年度曾因為
接獲舉報或抽查而去函內地不同省市及澳
門機構作出查詢，確認有26個公屋租戶在
申請公屋時，瞞報在內地擁有住宅或非住
宅物業，最嚴重個案涉及隱瞞在內地擁有
兩個住宅物業，另外亦有個案隱瞞擁有商
舖。房委會已向有關租戶發出 「遷出通知
書」 收回單位。

房協16宗 10戶合規不用搬
房協則表示，正多管齊下打擊濫用公

屋，已跟大灣區部分城市相關部門建立初
步溝通渠道，例如深圳市不動產登記中
心，以協助查核懷疑濫用公屋個案。上年
度發現轄下出租屋邨共有16戶租戶擁有內
地物業，其中一戶主動交回單位，另有10
戶符合資產要求不用遷出，其餘5宗個案
仍在調查。

房署又提到，去年12月就公屋住戶的
申報進行查冊時，發現有住戶在以往的
「富戶政策」 申報，沒有如實申報擁有香
港住宅物業。不過，署方發現之時已超出
《房屋條例》訂明的兩年法定檢控時效，
未能提出檢控。署方已向住戶發出遷出通
知書，及按機制向住戶追討因作出虛假申
報而少付的租金。署方強調，會嚴正處理
每一個濫用公屋個案，當接到任何有關濫
用公屋的舉報，均會按既定政策、指引及
程序認真處理，如發現有懷疑濫用舉報機
制的情況，會作嚴肅跟進。


